

Zusammensein der Trachtler am Wirtshaus-Tisch

Dritter Gaustammtisch 2022 des Bayerischen Waldgaues in Großlintach gefiel den Besuchern sehr -



Immer wieder schön und immer wieder anders - die Gaustammtische des Bayerischen Waldgaues erfreuen sich stets großer Beliebtheit. Bereits zum vierten Mal (nach Juli 2013, November 2017 und Juli 2019) waren „Dö gmüatlichen Perlbachtaler“ Hunderdorf schon Gastgeber dieses lockeren und ungezwungenen Abends, abseits von Terminstress und Verpflichtungen. Die Gaustammtische geben immer eine gute Gelegenheit für ungezwungene Gespräche. Nachdem das bisherige Vereinslokal Baier-Edbauer nicht mehr zur Verfügung stand, wechselte man ins Gasthaus Plötz nach Großlintach/Bogen, indem die Trachtler schon zweimal bei einer Gauversammlung zu Gast sein durften.

Die Gaststube war mit über 40 Trachtlern gut gefüllt, als Kassier Matthias Müller die Begrüßung für den verhinderten Vorsitzenden Hans Lobmeier vornahm. Er würdigte die Anwesenheit von Vereinsabordnungen aus Loitzendorf, St. Englmar, Windberg, Bad Kötzting und Hunderdorf. Auch mehrere Mitglieder der Gauvorstandshaft fanden den Weg nach Großlintach.

Gauvorsitzender Andreas Tax sagte dem Verein Dank für die Gastfreundschaft. Er freute sich über das Zustandekommen dieser Sitzweil nach den Corona-Einschränkungen. Ein Extra-Gruß galt Beisitzer Alfons Venus, der den Waldgau bei Veranstaltungen und Versammlungen im weitläufigen Gaugebiet bestens vertrete. Tax dankte ihm für seinen Einsatz und seine Arbeit. Es sei nicht immer einfach, im Ehrenamt das Brauchtum und die Trachtenbewegung an junge Mitglieder weiterzugeben, meinte der Vorsitzende. Nach zwei Jahren Pandemie-Pause könne am 21. August die Arberkirchweih wieder im gewohnten Rahmen stattfinden und auch das 90-jährige Gaujubiläum werde am 24.

September in Bad Kötzting nachgeholt, freute er sich. Ein Hinweis erging auch auf die Mitwirkung bei der diesjährigen Ostbayernschau.



Dritte Bürgermeisterin Iris Hartmann stellte kurz ihren Ort mit Infrastruktur und Vereinen vor. „Wer sich mit Leib und Seele der Heimat und dem Brauchtum verschrieben hat, wer mit solchen Idealen lebt, für den ist der Verein und der Gau ein Stück Heimat geworden“, so die Sprecherin, die dem Verein ihren Dank für den ehrenamtlichen Einsatz abstattete und ihre Unterstützung (auch bei den anstehenden Neuwahlen) zusicherte.



Fröhliche Stunden bei guter Unterhaltung und vielen leiblichen Genüssen der Gasthaus-Küche ließen die Zeit schnell vergehen. Neben ernsten Gesprächen über all das, was Bayern bewegt und die derzeitige Weltlage überwogen natürlich die heiteren Momente.

Musikalisch brachten sich der ehemalige Vereinsvorsitzende Werner Fischer und seine Partnerin Maria Länger mit ihren Saiteninstrumenten Hackbrett und Zither ein. Für süße Gaumenfreuden sorgte das leckere Kuchenbuffet der weiblichen Vereinsmitglieder der Perlachtaler.

Die nächste Zusammenkunft dieser Reihe findet am Donnerstag, 1. September um 19.30 Uhr in Neuschönau im Gasthof zur Post statt.